

El presente informe de gobierno tiene como objetivo brindar una visión exhaustiva de los logros, desafíos y metas alcanzadas durante el año 2023.

En este tiempo, el Gobierno Municipal ha trabajado incansablemente para cumplir con su compromiso de servir a los ciudadanos y promover el bienestar de la comunidad en su conjunto.

Este informe constituye una herramienta de rendición de cuentas, destinada a proporcionar a nuestros ciudadanos una visión transparente y detallada de las acciones emprendidas, así como de los desafíos que hemos enfrentado y las estrategias que hemos implementado para resolverlos, este informe es un testimonio del compromiso continuo del Gobierno Municipal de trabajar en beneficio de todos los que conforman este municipio, con la visión de construir un futuro más próspero, seguro y equitativo para todos.

Agradecemos la confianza que nuestros ciudadanos han depositado en nosotros y estamos dedicados a continuar trabajando incansablemente en la construcción de una Santa Catarina diferente.

La Unión Hace la fuerza.

*La Unión hace la Fuerza*

**H. AYUNTAMIENTO DE SANTA CATARINA**  
**TLALTEMPAN 2021-2024**  
**SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO**  
**C. RAQUEL IRMA RAMOS ALONSO**

El Honorable Ayuntamiento dedica este Segundo Informe de Gobierno a nuestra compañera acaecida el primero de diciembre del 2022, solicitamos un minuto de silencio en memoria de Laura Castillo Soriano.

Santa Catarina Tlaltempan proviene del náhuatl "tlalli", tierra; "tentli", labio u orilla, y "pan", sobre o en; que significa "en la orilla de la tierra", fundada en la época prehispánica por grupos mixtecos, hablar de Santa Catarina Tlaltempan, es hablar de gente trabajadora, de artesanos, de músicos de tradición y sobre todo de gente noble y orgullosa de sus raíces mixtecas que se esfuerza diariamente por salir adelante, Santa Catarina Tlaltempan es un municipio enclavado en la mixteca poblana que conserva sus costumbres y tradiciones indígenas, un lugar con gran riqueza social y cultural, Santa Catarina Tlaltempan un municipio pequeño pero grande en tradiciones, aquí la unión hace la fuerza.

**DIF MUNICIPAL**

Estos son los avances y logros obtenidos durante el segundo año de trabajo del Sistema Municipal del Desarrollo Integral de la familia que preside el C. Gregorio Bailón Olivares

*El DIF municipal se encuentra comprometido a fortalecer y satisfacer las necesidades de ayuda social prestando servicios asistenciales para la población más vulnerable, proporcionando soluciones eficientes que beneficien a todos contribuyendo al mejor desarrollo de las familias de Santa Catarina Tlaltempan, en el 2023, estos son los resultados:*

Llevamos a cabo pláticas en las diferentes escuelas del municipio con los temas "Lactancia, Diabetes, Hipertensión, comer sano y una correcta nutrición", agradecemos el apoyo de la doctora Ana. Belén Domínguez Jurado y la Lic. Andrea Fabiola Sánchez Niño.

**La Unión hace la Fuerza**

En respuesta a la solicitud de los padres de familia donamos 2 ollas exprés, una para la Primaria Federal Bilingüe Miguel Hidalgo y otra para la Escuela Primaria Oficial Juan N. Méndez.

### **Programa de Alimentos**

En Coordinación con el Dif Estatal, entregamos 12, 232 despensas en su modalidad de alimentos fríos a niños de preescolar indígena “Jean Piaget”, 13, 528 despensas para niños de las 2 escuelas primarias en su modalidad de alimentos calientes, 1,686 para adultos mayores, 750 para personas con alguna discapacidad, 250 del programa alimentario iniciando una correcta nutricio y 340 paquetes alimentarios para mujeres embarazadas en periodo de lactancia y/o con hijos menores de 2 años, en suma durante el 2023 entregamos un total de 36,312 despensas a las personas del Municipio inscrita a los Programas alimentarios estatales de SEDIF.

Orgullosos de nuestra lengua materna, en el mes de febrero nuestro amigo Giovani Martínez Hoyos dirigió unas palabras en mixteco en la consulta nacional ¿ME ESCUCHAS?, en la Ciudad de Puebla junto con otros niños mixtecos pusieron en alto a Santa Catarina.

*El 2023 ha sido un año de enormes retos, queremos agradecer el apoyo de todas las autoridades, principalmente a la presidenta del patronato SEDIF del Estado de Puebla, Lic. Gabriela Bonilla Parada, a la Delegada del SEDIF, al Honorable Cabildo y sobre todo al equipo que labora día con día en el sistema municipal para la integración de la familia, muchas gracias.*

**La Unión hace la Fuerza**

**Presentamos los resultados obtenidos en el segundo año de gestión del Honorable Ayuntamiento 2021 - 2024 encabezado por la C.- Raquel Irma Ramos Alonso.**

*Amigos y amigas de Santa Catarina, después de demostrar en el primer año que las mujeres sí sabemos gobernar, en este segundo año unimos todas nuestras fuerzas para gestionar con el Gobierno del Estado obras de alto impacto y de interés general, en el 2023 trabajamos en un proyecto en el que el Gobierno Municipal aportó el 20% del Ramo 33 para que se llevara a cabo y aún con esa inversión logramos realizar proyectos importantes, una vez más en los hechos demostramos que si es posible una nueva forma de gobierno, solo hace falta voluntad, pero sobre todo honestidad, este gobierno tiene claro que solo con austeridad, transparencia, legalidad, pero sobre todo con un verdadero amor por nuestra gente podemos hacer grandes cosas, presento ante ustedes los logros obtenidos en el segundo año al frente del Honorable Ayuntamiento de Santa Catarina Tlaltempan, muchas gracias a todos.*

## **SEGURIDAD**

Cumpliendo con el eje 3 del Plan Municipal de Desarrollo y conscientes de que la seguridad pública es un compromiso fundamental de este gobierno, en el 2023, estas fueron algunas de las acciones implementadas.

Continuamos con la reparación del parque vehicular, esta vez toco el turno a la patrulla que recibimos, este año destinamos recurso para el mantenimiento eléctrico y el mantenimiento a la suspensión, en estas reparaciones invertimos la cantidad de \$25,000.00

Reparamos la motocicleta de Seguridad Publica, rehabilitando el tablero de control el sistema de frenos, suspensión y se realizó el servicio básico, en estas reparaciones invertimos \$23,000.00

Adquirimos 8 uniformes para los elementos seguridad pública, los cuales incluyen, camisola, pantalón y botas, en esta acción invertimos \$30,000.00

*La Unión hace la Fuerza*

Se adquirió un chaleco antibalas tipo 3A con una inversión de \$6,000.00

Implementamos con éxito el programa escuela segura, el cual consiste en brindar seguridad en la entrada y salida de escuelas de los diferentes niveles educativos en el municipio.

En el 2023 realizamos 1,364 rondines de vigilancia en el municipio

Asistimos a las 56 mesas de seguridad pública que se llevaron a cabo en el Estado de Puebla, siendo sede en el mes de enero.

Continuamos con el proceso de certificación de nuestro compañero Magdaleno Ignacio Campos Falcón, en el mes de mayo recibió por parte de la mesa de armamento la credencial de portación de arma de fuego.

Se capacitó en el primer Congreso Estatal de tiro policial y en la feria de seguridad municipal realizada por el sistema nacional de seguridad pública.

En el mes de agosto inscribimos a 2 elementos para el examen de control de confianza y estamos en espera de los resultados, con estas acciones en los hechos trabajamos por tener un cuerpo de policía capacitado y certificado, en todas estas acciones, invertimos la cantidad de \$30,000.00

Muchas gracias a todos los que hicieron posible este trabajo, en especial a mi compañera Regidora de Gobernación Aurelia Villanueva Farías.

## EDUCACIÓN CULTURA Y DEPORTE

Para este gobierno, la educación, la cultura y el deporte son los pilares fundamentales sobre los cuales se construyen las aspiraciones y los sueños de nuestros paisanos, invertir en estos rubros, es invertir en el futuro, en cumplimiento al eje 1 y 2 del Plan de Desarrollo Municipal, estos son los resultados:

*La Unión hace la Fuerza*

Apoyamos al Bachillerato Digital #83 con el pago del salario quincenal de 2 profesores, invirtiendo en este apoyo más \$96,000.00 de octubre del 2022 a la fecha y en este mes de octubre.

Siguiendo con los apoyos a las escuelas, informamos que en el 2023 por segundo año consecutivo nos hicimos cargo del pago del servicio de internet en las siguientes escuelas: Preescolar Jean Piaget, Escuela Primaria Juan N. Méndez, "Escuela Primaria Miguel Hidalgo, Escuela Telesecundaria "Luis Donado Colosio Murrieta", y en el Bachillerato Digital N. 83", con este tipo de apoyos, en los hechos demostramos que para esta administración invertir en educación es invertir en la construcción de una sociedad próspera, equitativa y avanzada, en este servicio destinamos la cantidad de \$16,200.00

Con la intención de apoyar a la economía de los padres de familia, esta administración en el 2023 invirtió la cantidad de \$110,000.00 para el pago del servicio de gas, carne, frutas, verduras y el pago de las cocineras en los comedores de las Escuelas Primarias Juan N. Méndez y Miguel Hidalgo.

Cumplimos con lo prometido, realizamos la Feria Patronal 2022 totalmente gratis, recordemos que los juegos mecánicos fueron totalmente gratis para niños y adultos por 5 días, también llevamos a cabo el tradicional baile, los jaripeos de lujo, el espectáculo de lucha libre y más, todo completamente gratis, en esta celebración invertimos poco más de \$550,000.00.

En un ambiente de unión y armonía, llevamos a cabo las tradicionales celebraciones tales como: la posada navideña, el día del niño, la celebración de San Ramoncito destaca la celebración del día de la madre 2023, en este festival entregamos 300 regalos personales rifando más de 30 artículos y en día del padre donamos más de 250 regalos personales y se rifaron más de 20 premios, en total, todas estas celebraciones tuvieron una inversión de alrededor de \$500,000.00

*La Unión hace la Fuerza*

En el 2023 fomentamos las costumbres y tradiciones que nos distinguen como mixtecos, destinamos diversos apoyos económicos para las distintas celebraciones, destacan: el pago de la banda para la celebración de la fiesta de los 12 pares, el pago del transporte para el traslado de los artesanos a la cambia 2023 en Chietla, el pago del transporte para el traslado de los danzantes a Atlixco, y revivimos la tradición del encuentro cultural con el pueblo hermano de Santa Catalina Chinango Oaxaca, visitándolos en el mes de abril, este tipo de celebraciones nos enorgullecen como pueblo y mantienen vivas nuestras costumbres, en estos eventos destinamos la cantidad de \$90,000.00

Apoyamos a los equipo de fútbol “Deportivo Santa Catarina” con la cantidad de \$600.00 quincenales durante 10 meses y “Deportivo Tlaltempan” con la cantidad de \$500.00 por 9 quincenas, este recurso fue destinado para el traslado de los deportistas a los diferentes torneos en los que participaron, en este apoyo destinamos la cantidad de \$16,500.00

Por segundo año consecutivo llevamos a cabo el torneo municipal de fútbol varonil y femenino en la nueva cancha de usos múltiples, este torneo tiene un presupuesto aprobado de \$10,500 a los ganadores, en este mes sabremos quienes son los campeones 2023.

El total de inversión realizada en el 2023 para todas las actividades culturales, deportivas y educativas fue alrededor de \$1,200,000.00 distribuida entre rifas, regalos, pagos de bandas, transporte, juegos mecánicos, bailes, rodeos, comida y los gastos relacionados a todos los eventos educativos, sociales y culturales, generando un ambiente de armonía y convivencia, ideología básica de este gobierno de la transformación, agradecemos todo el apoyo de nuestro compañero José Vidal Lucas Bailón, Regidor de Educación, Cultura y Deporte.

*La Unión hace la Fuerza*

## SALUD

En este rubro en el 2023 estos son los resultados:

Siguiendo con los programas de prevención de enfermedades gastrointestinales, llevamos a cabo el programa municipal de cloración, limpieza del cárcamo municipal y mantenimiento al sistema de agua potable con la compra de hipoclorito de sodio, este mantenimiento se realiza dos veces por día y beneficia a todos los habitantes del municipio, en esta acción invertimos \$9,000.00

Realizamos 2 jornadas de esterilización de perros y gatos completamente gratis, vacunando a más de 35 animalitos.

Tuvimos la visita de Psicólogos para llevar a cabo pláticas con los alumnos de las diferentes instituciones educativas en temas de prevención tales como: adicciones, acoso escolar, igualdad de género, aislamiento, entre otros.

Los compañeros Regidores realizaron 2 jornadas de limpieza al tanque de almacenamiento central de agua potable.

Durante el 2023, llevamos a cabo más de 40 traslados a pacientes a diferentes clínicas de la Región y a los Hospitales de especialidad de la Ciudad de Puebla.

Continuamos pagando el servicio de internet a la clínica municipal, en este apoyo durante el 2023 destinamos la cantidad de \$4,560.00

Debido a la propagación del mosquito transmisor del dengue, zika y chikungunya en el municipio llevamos a cabo 5 campañas de descacharramiento y donamos de más de \$15,000.00 en medicamentos a la clínica de Salud para apoyar a todos los ciudadanos con el tratamiento del dengue.

Asimismo, con la intención de dotar de buenas condiciones para la estancia de la doctora municipal, donamos la cantidad de \$21,120.00 para los gastos de alimentación.

Donamos una multifuncional que copia, escanea e imprime para la clínica de salud, en esta inversión destinamos \$3,000.00

Entregamos 150 litros de cloro, sanitizante, gel, limpiador de pisos y jabón líquido a las 5 instituciones educativas del municipio, invirtiendo la cantidad de \$17,790.00

El total invertido para programas, acciones y ayudas en el tema de salud fue aproximadamente de \$100,000.00 agradecemos la participación de la Regidora de Salud Estela Zavala Chávez.

## **INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS**

Nuestro proyecto de obra pública 2023 fue diseñado con la visión de mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos, promover el desarrollo económico, social, y fortalecer la infraestructura municipal, en nuestro eje 3 del Plan Municipal de Desarrollo, estos son los resultados:

En el 2023 continuamos con el mantenimiento de los manantiales municipales, este año llevamos a cabo los siguientes trabajos.

Se llevaron a cabo las siguientes rehabilitaciones de tubería de agua potable: La tubería del manantial de pajarito, tubería del manantial de las casitas y tubería del manantial de agua chica en estas reparaciones rehabilitamos un promedio de 20 metros lineales invirtiendo la cantidad de \$25,000.00. agradezco públicamente el trabajo de mis compañeros Regidores, Sindico, Contralor y Presidente del Dif que son el equipo central de mantenimiento, gracias compañeros.

Sustituimos las lámparas del domo municipal por 12 nuevas de Led de 100 whats con protección, en esta acción invertimos la cantidad de \$26,500.00.

*La Unión hace la Fuerza*

Rehabilitamos el camión de basura municipal, en esta ocasión llevamos a cabo la reparación de la caja compactadora, sistema de frenos y revisión en general, en este servicio invertimos más de \$25,000.00.

Continuamos con la rehabilitación de las oficinas del Palacio Municipal en su etapa final, este año correspondió a la planta baja, esta rehabilitación tiene las siguientes metas: retirar todo el repellado de la planta baja y la colocación de nuevo repellado, más de 400 metros cuadrados de la colocación de piso cerámico tipo madera en toda la planta baja incluyendo el pasillo, la colocación de 7 ventanas, 7 puertas de aluminio y 2 puertas de herrería, el cambio de toda la instalación eléctrica, la construcción de un sanitario, la aplicación de pintura de la planta baja y la colocación de lámparas en todas las oficinas y 10 lámparas de vanidad en los arcos, es muy importante destacar que esta obra se realiza con fondos de PARTICIPACIONES, con esto demostramos en los hechos que la austeridad y la honestidad en el manejo de los recursos rinden frutos.

Es muy importante destacar que del Fondo de participaciones invertimos en el 2023 más de 1 millón y medio en obras, somos la primera administración que utiliza este fondo para hacer obra pública, esto es debido a que no realizamos gastos innecesarios ni derrochamos el dinero del pueblo, sino todo lo contrario, lo cuidamos y lo invertimos en obra para todos.

Adquirimos una bomba sumergible en acero inoxidable de 4 pulgadas de 30 caballos de fuerza, 1 columna de bombeo, 1 arrancador tipo ATR y la reparación del tren de descarga para la reparación de manera integral del manantial del pajarito, esta rehabilitación invertimos \$298,274.24 fondos del Faismun 2023.

Cambiamos la bomba del manantial del burro, colocando una bomba sumergible nueva en acero inoxidable de 1 pulgada un cuarto de 3 caballos de fuerza, y la reparación del tren de descarga, en esta adquisición invertimos \$45,468.61 fondos del Faismun 2023.

*La Unión hace la Fuerza*

Colocamos drenaje sanitario y adoquinamos el Callejón La Paz, en esta obra adoquinamos 580 metros cuadrados con piso de adocreto tipo hexagonal de 24 x 27.5 x 8 en color rojo con una resistencia de 300 kg por cm<sup>2</sup> y construimos 149.07 metros lineales de tubo sanitario corrugado de polietileno de alta densidad, esta obra tuvo una inversión de \$990,250.60 fondos del Faismun 2023.

En este mes de octubre iniciaremos la construcción del adoquinamiento en el Callejón Benito Juárez, en esta obra colocaremos 388.79 metros cuadrados de adocreto tipo hexagonal de 24 x 27.5 x 8 en color rojo con una resistencia de 300 kg por cm<sup>2</sup>, esta obra será realizada con recursos del fondos del Faismun 2023.

Tenemos autorizado la inversión en obras de primera necesidad, en el mes de noviembre realizaremos las ampliaciones de energía eléctrica en las siguientes calles, en la Privada Zapata se instalarán 250 metros lineales de conducción, asimismo ampliaremos la red de energía eléctrica en la calle Veracruz y la calle Melchor Ocampo, en estas calles instalaremos 700 metros lineales de conducción.

También en el mes de noviembre llevaremos a cabo otra obra de primera necesidad, construiremos el drenaje sanitario de la Privada Zapata, en esta obra instalaremos 336 metros lineales de tubo sanitario corrugado de polietileno de alta densidad, esta obra será ejecutada con fondos del Faismun del 2023.

*La Unión hace la Fuerza*

Con gran satisfacción informamos al pueblo que después de casi 8 meses de gestión logramos la obra que consideramos más trascendente en los últimos 40 años, queridos amigos y amigas les comunico que firmamos el convenio con el Gobierno del Estado para que el Ayuntamiento de Santa Catarina Tlaltempan aporte \$1,000,000.00 de los fondos del Ramo 33 para la Construcción del Campo de Fútbol con pasto sintético, esta obra tendrá un costo de \$9,999,883.69 pesos y empezará su construcción en el mes de noviembre, esta obra será construida por el Gobierno del Estado de Puebla y constará de una cancha de fútbol soccer con pasto sintético con cerca perimetral y un módulo de gradas. Es un orgullo poder decirles que hemos cumplido, si se pudo!!!!!!!, agradecemos a todos los que hicieron posible este sueño, principalmente al Lic. Sergio Salomón Céspedes Peregrina, Gobernador Constitucional del Estado por haber apoyado el proyecto, al Diputado Eduardo Castillo López por ser el enlace para materializar la obra, al Lic. Julio Huerta Gómez por apoyarnos en el inicio de la gestión, al Lic. Javier Aquino Limón y al Ing. Javier Aquino Limón por todas sus atenciones y facilidades que nos brindaron, muchas gracias a todos, y sepan que ya son parte de la historia de nuestro querido pueblo.

En suma, durante el segundo año, en Santa Catarina se invertirán un promedio de \$19 millones de pesos distribuidos en 2 adoquinamientos, 2 ampliaciones de energía eléctrica, 2 drenajes sanitarios, 2 bombas de agua potable, la rehabilitación de las oficinas de la Presidencia Municipal y la Construcción del campo de Fútbol con pasto sintético, con estas obras, en los hechos demostramos que la transformación es una realidad y que la unión hace la fuerza, agradecemos el respaldo de nuestro compañero Regidor de Obras y Servicios Públicos, Sosmo Mario Hernández Martínez.

## APOYOS SOCIALES

El buen manejo de recursos, la honestidad y la austeridad rinde frutos, durante el 2023 en apoyos sociales extraordinarios realizamos las siguientes acciones:

*La Unión hace la Fuerza*

Llevamos a cabo el programa de regularización de predios urbanos y rústicos y a la fecha hemos entregado 3 títulos de propiedad, invitamos a la población a inscribirse en el programa; también, aprovechamos para informar que al término de esta administración dejaremos todos los bienes municipales con título de propiedad entregando un municipio mejor de como lo recibimos, agradecemos el apoyo en este programa de la Regidora Ivonne Melina Chávez Hoyos.

En el 2023 ampliamos el programa de apoyo en la rectificación de actas de nacimiento, en este programa a la fecha, hemos invertido más de \$170,000.00 beneficiando a 133 ciudadanos de escasos recursos con el pago del juicio de rectificación de acta y \$9,000.00 con el pago de trámite administrativo para 30 personas, haciendo un total de más de \$179,000.00. invertidos en este programa, con este tipo de apoyo contribuimos a solucionar y regularizar el acta de nacimiento de nuestros habitantes, agradecemos el apoyo del Síndico Municipal Miguel Gerónimo Ávila Escamilla

Apoyamos económicamente a 3 pacientes para la rehabilitación en la UBR en Zacapala Puebla y a 1 paciente con el traslado al Hospital General de Tepexi de Rodríguez, agradecemos el apoyo del Regidor Jorge Peláez Salas.

## **BUEN GOBIERNO**

Esta Administración es un Gobierno comprometido con la Transformación del municipio, nosotros llevamos a cabo una política de gobierno basada en el cumplimiento de las obligaciones y actuar en el marco de la Ley, a la fecha informamos que estamos al corriente en el pago de todos los impuestos estatales y federales, en esta materia, estos son los resultados:

*La Unión hace la Fuerza*

Destinamos a la Comisión Federal de Electricidad para el pago del alumbrado público del 2023, la cantidad de \$592,466.00

En el 2023 la Junta de reclutamiento municipal llevo a cabo el proceso de liberación de 6 cartillas militares, invitamos a todos los jóvenes que nacieron en el 2005 a que se registren y cumplan con esta obligación.

El Municipio se encuentra al corriente en el pago de ISR, destinando hasta la fecha \$74,123 y del impuesto estatal del 3%, la cantidad de \$79,678, en suma en pago de impuestos hemos destinado la cantidad de \$153,801, agradecemos la participación del compañero Regidor de Hacienda, Jaime Hoyos Olivares.

Como una prueba más de que la austeridad y el buen manejo de los recursos tiene resultados, en el 2023 adquirimos diferentes muebles para equipar las nuevas oficinas, tales como: 1 mesa de cabildo para 10 integrantes, 15 sillas secretariales, 3 impresoras y tenemos autorizado la compra más muebles y equipo de video vigilancia para equipar las oficinas municipales, en estas acciones invertiremos aproximadamente la cantidad de \$130,000.00

Para cerrar con broche de oro, informo el Programa social que considero marcará esta administración, el Programa Municipal Alimentario, este apoyo social consiste en la donación de 350 despensas gratuitas cada 2 meses para todas las madres de familia sin distinción, en este programa social donamos 7 productos de la canasta básica, siendo los siguientes: 1 kilo de arroz, 1 kilo de frijol, 1 kilo de azúcar, 1 paquete de papel con 4 rollos, 3 sopas de pasta, 1 litro de aceite y 1 kg de jabón en polvo, en este noble programa al corte del mes de octubre hemos entregado más de 1,800 despensas de manera gratuita, con una inversión total de más de \$300,000.00, muchas felicidades a todas las beneficiarias y recuerden, este programa es permanente y se encuentra garantizado hasta que concluya esta administración en octubre del 2024.

*La Unión hace la Fuerza*

*Muchas gracias a todos los que hicieron posible que el Gobierno de Transformación avance con un proyecto progresista, cada vez estoy más comprometida con mi pueblo y con mi género, reafirmo mi responsabilidad y les reitero, no les voy a fallar, estamos en el camino correcto ni un paso atrás en la construcción de un municipio con bienestar para todos.*

*La unión hace la fuerza.*

**H. Ayuntamiento de Santa Catarina Tlaltempan,  
Puebla 2021 – 2024  
Segundo Informe de Gobierno  
C. Raquel Irma Ramos Alonso**

**La Unión hace la Fuerza**

